

# La Bandera Profesional

Revista de Primera Enseñanza

Se publica los días 5 y 20 de cada mes.

<p>DIRECCIÓN Y REDACCIÓN Calle de Alfonso XII, número 22.</p> <p>Toda la correspondencia al Director. No se devuelven los originales.</p>	<p>Director-Propietario: <b>Saturnino Rodríguez.</b> Profesor del Instituto y Normales.</p> <p>COLABORADORES.—<i>Todos los Sres. Maestros que nos honren con sus escritos.</i></p>	<p>PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN Año, 6 pesetas; semestre, 3 ídem; trimestre, 2 ídem.</p> <p>PAGO ADELANTADO Anuncios a precios convencionales. Número suelto: 25 céntimos.</p>
---	--	--

SUMARIO.—*Cómo se educa en el extranjero.*—*Homenaje al Sr. Director General de 1.<sup>a</sup> Enseñanza,* por E. Granullaque.—*Pensamientos pedagógicos,* por A. Sauze y S.-H.—*Concurso general de traslados (continuación).*—*Comentarios y noticias.*—*Anuncios.*

## COMO SE EDUCA EN EL EXTRANJERO

### La maravillosa Suecia.

Suecia ha hecho de la gimnasia una religión. En aquel país, lo mismo los adultos que los niños, dedican gran parte de su tiempo a los ejercicios gimnásticos. Todo niño que asiste a las Escuelas públicas aprende, ante todo, a nadar. Los raquíticos, los anémicos y los débiles, son enviados todos los veranos a las colonias establecidas en las montañas. Los ferrocarriles del Gobierno transportan gratis a los niños.

El escolar sueco disfruta de médico, dentista y oculista completamente gratis; por añadidura, los libros se les dan, no se les venden. Los paseos escolares no se limitan, como entre nosotros, a la tarde del jueves, sino que duran a veces quince días. A los niños de los pueblos se les lleva a las ciudades, y a los de las ciudades se les hace viajar por los pueblos.

En las regiones poco pobladas, o de población más pobre que rica, el gobierno ayuda al médico o le paga su sueldo completo. La carrera de médico en Suecia comprende once años de estudio.

Verdaderamente, Suecia es un país maravilloso. Al pensar que en España los niños raquíticos no gozan de sol, y sepultan su vida, desde muy pequeños, en la cárcel terrible de las minas y las fábricas, da pena y da rabia.

Suecia, la minúscula Suecia, es la mejor maestra de los niños. En parte alguna se educa a los niños como en Suecia.

Los edificios escolares de este ejemplar Estado no tienen rivales en el mundo. Parece que allí se tiene más conciencia de la vida y de Dios, que nada denota tanto la conciencia de los hombres como el amor a los niños. Privar al niño de la luz del sol, es inicuo; encerrarle en la mina o en la fábrica, criminal; dar nombre de Escuelas a la inmensa mayoría de los edificios escolares de España, resulta grotesco.

Y nada existe tan práctico para el engrandecimiento de la Patria como la educación completa de sus hijos.

## Homenaje al Sr. Poggio.

Con asistencia de la Inspección de la provincia representada por la Sra. Asensí y el Sr. La Sema, con la de casi todos los Maestros del partido de Escalona, y la de los Sres. Morejón, Lenguas y Grande, ha rendido al Ilmo. Sr. Director general de Primera Enseñanza, un sencillo homenaje el pueblo de Torre de Esteban Hambrán.

El Sr. Poggio, que tanta protección ha dispensado a la cultura popular en dicho pueblo, y a sus Escuelas que las ha puesto en condiciones inmejorables de material moderno y pedagógico, que ha contribuido a instaurar obras tan hermosas como la Cantina y Ropero Escolares, se habrá sentido intimamente satisfecho al ver cómo el vecindario de La Torre ha sabido corresponder a tanta generosidad con inacabables muestras de agradecimiento.

El día 3 fué descubierta una lápida que da nombre a una calle con el de D. Pedro Poggio, y el día 4 le fué entregado, en medio de vitores y alabanzas, el título de hijo adoptivo que el Ayuntamiento de tan favorecida villa le otorgó.